
Recuperación de la Patria 
industrial y obrera

Complejo Siderúrgico Comsigua, Puerto Ordaz, estado Bolívar. Miércoles, 6 de marzo de 2019

Me siento feliz. Saben ustedes 
compañeros, compañeras de 

trabajo, compañeros y compañe-
ras de labores. Esta tarde fresca y 
nublada, aquí en el Complejo Si-
derúrgico Comsigua, mi abrazo a 
los trabajadores y trabajadoras de 
Guayana.

Somos la clase obrera unida, 
conduciendo a la Patria, gobernan-
do la Patria. Bueno llegué, directo 
a ver los resultados productivos de 
la recuperación de Comsigua y la 
producción de briquetera, llegué 
directo, quería verlo con mis ojos 
cómo después de la parada de 4 
meses se ha iniciado un proceso 
sostenido de recuperación de la 
producción para la exportación y 
para darle a nuestro país la seguri-
dad de sus necesidades materiales.

Ahí está Venezuela entera esta-
mos en cadena nacional de radio y 
televisión, transmitiendo para toda 
la Patria venezolana, desde aquí 
desde Guayana, desde Comsigua, 
corazón productivo de la Patria in-
dustrial, de la Patria obrera. Bueno 
antes que nada vamos a saludar a las 
madamas que bailaron y al grupo 
que nos ha regalado, las reinas de los 
carnavales, están presentes, acabo de 
terminar. Hoy estamos en miércoles 
de ceniza y aquí están presentes las 
reinas de carnaval: Daniela Paredes, 
reina del turismo y Ramsel Rondón, 
jóvenes reinas, reina de la ruta del 
calipso. Que Dios las bendiga mu-
chachas, sigan pa’lante en estos car-
navales 2019.  Mi abrazo pues.

 
Fíjense ustedes vamos avanzan-

do y tenemos que avanzar en el plan 

productivo, compañeros, dirigentes 
sindicales, dirigentes obreros, están 
los constituyentes presentes: Ángel 
Marcano, José Gil, Rubén Pinto, Ri-
chard Sosa y Tirsa Martínez, Tirsa, 
camarada Tirsa Dios te bendiga, 
constituyentes de la clase obrera 
de Guayana. Hay que avanzar en 
el plan productivo, todos los días 
cuidando la producción de hierro, 
la producción de briquetas, la pro-
ducción de aluminio, de alúmina, la 
producción de las grandes empre-
sas del Complejo Industrial de Gua-
yana, complejo industrial socialista 
porque está en manos de la clase 
obrera, creo en la clase obrera como 
creer en la vida misma de la Patria, 
soy un hijo de la clase obrera.

Creo en la clase obrera, su capa-
cidad productiva. Hay que creer en 

la capacidad productiva, en la capa-
cidad tecnológica, en la capacidad y 
la disciplina productiva, sobre todo 
en estos tiempos de agresión eco-
nómica imperialista, tenemos que 
demostrarle, nuestra mayor victo-
ria frente al imperialismo, es llevar 
adelante la producción económica 
de todas las empresas de Guayana, 
es la gran victoria antiimperialista. 
¿Ustedes son antiimperialistas?

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Ustedes se sienten patriotas?

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Ustedes se sienten hijos de Bolívar 
y de Chávez?
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Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Ustedes quieren la victoria frente 
al imperialismo norteamericano?

Asistentes ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro 
Nuestra victoria es producir, pro-
ducir, producir y que el imperia-
lismo quede turuleto frente a la 
capacidad, la disciplina, la unión, 
la cohesión, producir, la orden es 
producir, trabajo y más trabajo, 
constancia y más constancia decía 
el Libertador Simón Bolívar, para 
tener Patria. Y hoy en el año 2019 
decimos: ¡Trabajo y más traba-
jo!, ¡constancia y más constancia!, 
¡producción y más producción! 
Para tener Patria obrera, patria po-
tencia, patria potencia.

Bueno estábamos conversando, 
quiero saludar al vicepresidente de 
Economía Productiva, compañero 
ministro de Industria, Tareck El 
Aissami. Saludo solidario y revolu-
cionario. Quiero saludar al gober-
nador mayor general, Justo Nogue-
ra Pietri, al alcalde del municipio 
Caroní, Tito Oviedo, al alcalde del 
municipio Heres, Sergio Hernán-
dez; al viceministro y presidente 
de la CVG, Pedro Maldonado, a la 
compañera presidenta del Com-
plejo Siderúrgico de Guayana 
Comsigua, Yajaira Rangel. Quie-
ro saludar a un constituyente que 
he invitado de manera especial, 
hermano de nuestro comandante 
Hugo Chávez, su hermano ma-
yor, Adán Chávez Frías, presente y 
siempre consecuente.

Quiero saludar a la Fuerza Ar-
mada Nacional Bolivariana, a to-
dos los oficiales presentes y de ma-
nera especial al mayor general Jesús 
Mantilla Oliveros, comandante 
de la REDI, al general de división, 
Alberto Mirtiliano Bermúdez, co-
mandante de la ZODI-Bolívar, y 
todos los oficiales un gran aplauso 
a nuestra Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana.

Unión cívico-militar perma-
nente, diaria. Muy bien queridos 
compañeros. Yo quisiera un co-
mentario por parte del vicepresi-
dente de Economía, Tareck y luego 

por parte de la presidenta de Com-
sigua, sobre el proceso productivo, 
la planificación, ¿en qué fase esta-
mos? Y ¿qué podemos esperar del 
año 2019 en el proceso de inversión 
y producción de todo el Complejo 
Industrial de Guayana? Por favor 
compañero Tareck.

Vicepresidente Sectorial de 
Economía, Tareck El Aissami 
Buenas tardes querido hermano 
Presidente, queridos hermanos tra-
bajadores, trabajadoras de nuestra 
CVG, compatriotas todos. Presi-
dente, el año pasado en agosto del 
2018 usted decretó la reestructura-
ción radical de nuestras industrias 
básicas y debo decirle Presidente, 
desde el primer momento que us-
ted firmó ese decreto, la clase tra-
bajadora de Guayana ha asumido 
la transformación estructural de 
nuestras capacidades productivas 
aquí en Guayana. Y le puedo decir 
que ese proceso marcha con una 
velocidad extraordinaria, hemos 
logrado levantar la producción 
desde agosto y generar recursos 
propios para ser reinvertidos en 
nuestras industrias básicas en los 
sectores, hierro, acero y aluminio.

Hemos invertido hasta ahora 
más de 190 millones de euros gene-
rados por los propios trabajadores 
de las industrias básicas y que nos 
ha facilitado reordenar interna-
mente las cadenas productivas, y 
parte de ese reordenamiento es la 
reactivación de muchas líneas que 
habían sido paralizadas producto 
de la guerra económica y que la cla-
se trabajadora de manera aguerrida 
se puso al frente de esto Presidente, 
y hoy estamos reactivando luego de 
la parada de mantenimiento mayor 
Comsigua, una de las briqueteras 
más importantes que tiene el país, 
de las 5 briqueteras y que nos va a 
comenzar a generar recursos para 
seguir reinvirtiéndolos y además 
garantizando Presidente la entrada 
de recursos en el marco del Plan de 
Recuperación, Crecimiento y Pros-
peridad; diversificar la economía. 
Toda esta producción va al merca-
do internacional, no podrá ningún 
imperio, ninguna guerra económi-
ca quebrar la voluntad productiva 
de Guayana y sobre todo de la clase 
trabajadora venezolana. 

“Hemos invertido 

hasta ahora más de 

190 millones de 

euros generados 

por los propios 

trabajadores de las 

industrias básicas 

y que nos ha 

facilitado reordenar 

internamente 

las cadenas 

productivas […]”.

Presidente Nicolás Maduro 
Muy bien compañero Tareck, va-
mos por fases en el plan. Yajaira 
compañera presidenta, quisiera 
que le explicaras a nuestro pueblo 
la importancia del proceso de re-
cuperación que hemos vivido en 
Comsigua y el impacto que eso va a 
tener a mediano plazo, estamos ter-
minando una nueva planta con in-
versión china, la República Popular 
China, mis saludos a la República 
Popular China y el impacto que eso 
va a tener.

Nosotros tenemos que lograr 
compañeros, compañeras, es el 
momento para lograrlo, un proce-
so sostenido de recuperación pro-
ductiva de todas las empresas de la 
Guayana industrial, recuperación 
sostenida, sostenible y creciente 
de la producción, porque sin lugar 
a dudas, Guayana es la alternativa 
industrial de la economía nacional, 
para sostener el crecimiento econó-
mico en tiempos de bloqueo y per-
secución imperialista, para lograr 
los ciclos virtuosos de crecimien-
to, de encadenamiento productivo 
nacional, de una nueva economía 
productiva.

Venezuela lo tiene todo. Ahora 
eso está en manos de ¿quién?, ¿de 

quién está?, ¿de qué manos está el 
futuro de Venezuela?, ¿en manos 
de quién está el futuro de Venezue-
la?, ¿de la oligarquía? ¿De los gol-
pistas? ¿Del imperialismo?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro 
¿Podrán ellos producir y conducir 
el país?

Asistentes ¡Nooo!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Jamás! Sólo la clase obrera, sólo el 
pueblo salva al pueblo, en manos 
de ustedes compañeros trabaja-
dores, de los profesionales, de los 
científicos, del obrero, de la obrera, 
del gerente honesto.

Compañera Yajaira, explícale a 
nuestro pueblo todo lo que vivimos 
ahorita, ¿a dónde me llevaste? Y los 
planes productivos, sobre todo para 
que nuestro pueblo esté consciente 
de que vamos por partes, de que va-
mos bien, de que estamos triunfan-
do. Lo único que va bien en Vene-
zuela es la Revolución Bolivariana. 
Yajaira por favor, presidenta.

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Señor Presidente, el pri-
mer paso para nosotros empezar a 
ser libres y soberanos, fue cuando 
el presidente, nuestro presidente 
Hugo Chávez dio la orden de na-
cionalizar las 4 briqueteras que 
estaban en manos de las trasnacio-
nales, donde mil millones de dóla-
res se iban de nuestro país y nada 
quedaba en Venezuela. Ese fue el 
primer paso. Comsigua fue nacio-
nalizada con todo éxito en el año 
2011, y desde allí salimos del yugo 
del extranjero porque Comsigua 
era dirigido por japoneses e ingle-
ses y quedó netamente dirigida por 
personal trabajador de esta planta.

Presidente Nicolás Maduro 
Ahí vamos llegando ve Yajaira, ahí, 
tú me estabas explicando todo esto, 
por favor continúa.

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajai-
ra Rangel Que emoción. Bueno 
estamos en manos de trabajadores 
que siendo nivel medio y nivel bajo, 
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ahorita son gerentes de esta empre-
sa, son gerentes generales y están 
dirigiendo Comsigua.

Presidente Nicolás Maduro El 
socialismo, eso es el socialismo.

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Es el socialismo. Nosotros 
estamos orgullosos y comprometi-
dos porque cada día desde el año 
2011 hemos ido avanzando, avan-
zando y hoy día con todo orgullo 
podemos decir que Comsigua tiene 
su capacidad operativa igual a su 
capacidad instalada y cada vez que 
la planta se enciende, lo que hace es 
botar briquetas para generar divi-
sas al país, para apoyar a Guayana y 
avanzar, comprometidos con nues-
tro país y ya somos libres y sobera-
nos como debe ser.

Nosotros en el año 2018 con el 
apoyo, con el nuevo reimpulso que 
nos dio la CVG a partir de agos-
to, logramos producir a diciembre 
330 mil toneladas de briquetas que 
fueron vendidas al mercado inter-
nacional y apoyamos en la reactiva-
ción del sector aluminio.

Presidente Nicolás Maduro 
Vamos a explicar, fíjate lo que tú 
me explicabas. Y tengo aquí en mi 
mano, una pella, ¿de dónde viene 
esta pella por favor? 

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Planta de pellas de Ferro-
minera.

Presidente Nicolás Maduro 
Está bien, pero qué material com-
pone una pella. ¿Cuál es el proceso?

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Del hierro, se explota el mi-
neral de hierro, se procesa en la planta 
de pellas donde formamos esa bolita.

Presidente Nicolás Maduro Es 
como una metra ¿ve?

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajai-
ra Rangel Sí, sigue manteniendo 
la composición química de hie-
rro a 67 por ciento con el mineral 
grueso. Aquí en nuestra planta de 
reducción directa, libera el oxígeno 
y se convierte en la otra pieza que 
usted tiene como una hallaquita.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, aquí tenemos las pellas 
¿ve? Luego estas pellas entran en 
una máquina trituradora.

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Sí, entran en el reactor, en 
el horno que usted tiene detrás.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Cómo se llama el horno?

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Reactor, está detrás suyo.

Presidente Nicolás Maduro El 
reactor, está detrás mío. Ahí vamos 
caminando ve, ahí vamos precisa-
mente recibiendo la explicación 
que nuestro pueblo debe recibir, 
del material de mineral de hierro se 
hace la pella, una metra, la pella. Y 
de la pella se mete en el horno reac-
tor y se convierte…

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel En briqueta.

Presidente Nicolás Maduro En 
una briqueta.

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Con un enriquecimiento del 
hierro metálico de 87 % de pureza, 
alta calidad de briqueta para produ-
cir acero, para producir estructuras 
metálicas, estructura naval, cabillas, 
línea blanca, aguas abajo se puede 
producir ese tipo de producto y es 
muy cotizada a nivel mundial porque 
Venezuela tiene la alta eficiencia en 
la producción de briquetas. Es muy 
cotizada, en Venezuela nosotros, el 
porcentaje de utilización con la plan-
ta Casima es de 10 % de las cuatro 
briqueteras que estamos en conjun-
to aquí en Guayana, y el resto es un 
excedente que es el que se exporta al 
mercado internacional.

Presidente Nicolás Maduro Co-
rrecto, aquí está la briqueta con la 
marca Comsigua, ‘na guará. ¿Quién 
produce esto?

Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Comsigua.

Presidente Nicolás Maduro La 
clase obrera de Comsigua.
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Presidenta del Complejo 
Siderúrgico Comsigua, Yajaira 
Rangel Aquí todos los trabajado-
res ponemos un granito cada uno, 
para lograr esta pieza, esta brique-
ta, cada uno con esfuerzo compro-
metido, eso es el verdadero socia-
lismo, hacer las cosas bien para que 
logremos el producto adecuado y 
Venezuela pueda avanzar. La Patria 
es nuestra, nosotros somos libres, 
somos soberanos, podemos lograr 
esto y mucho más y Guayana avan-
zará siempre.

Presidente Nicolás Maduro La 
voz de la mujer trabajadora, gerente, 
presidenta. Yo quisiera que el com-
pañero Ángel Marcano hablando 
de socialismo, constituyente, líder 
obrero de Guayana, precisamente 
que ha vivido todos los procesos 
donde hemos ido aproximándonos 
al socialismo, hemos ido aproxi-
mándonos a la idea de la Guayana 
obrera, la Guayana productiva, la 
Guayana socialista, precisamente el 
socialismo productivo. Ahí está el 
elemento clave, el socialismo indus-
trial en este caso, el socialismo tiene 
distinta formas de manifestar su ca-
pacidad productiva en lo económi-
co, a nivel de los servicios, a nivel 
de la industria, a distintos niveles, 
tiene que construirse; Ángel tiene 
que construirse el modelo de poder 
obrero, de gerencia honesta y efi-
ciente, y de resultados productivos.

¿Cómo se mide el resultado? De 
distintas maneras, pero hay una 
forma material concreta, si produ-
jiste o no un millón de briquetas al 
año, si tú me dices, somos muy so-
cialistas, pero en el año apenas fue-
ron 50 mil briquetas, te digo, fra-
casaste. Pero si tú me dices, somos 
socialistas, tenemos una gerencia 
impecable, hay honestidad en los 
procesos y superamos la meta de 
un millón de toneladas de brique-
tas, te digo; victoria popular, ha-
cia allá debe dirigirse el esquema. 
¿Cómo debemos marchar Ángel 
Marcano?, ¿cómo lo ve la Constitu-
yente?, ¿cómo lo ven ustedes líde-
res obreros de Guayana?

Constituyente, Ángel Marcano 
Señor Presidente, los trabajadores 
de Guayana tienen un compromi-
so con Venezuela, siempre lo han 
tenido. Si algo logramos con el go-

bierno del presidente Chávez, fue 
incorporar a los trabajadores a los 
procesos productivos, comenzar 
un ensayo en avanzar hacia la cons-
trucción del socialismo, que la clase 
obrera se empoderara, además de 
recuperar como lo dijo bien nues-
tra compañera, camarada Yajaira, 
nacionalizar las empresas estraté-
gicas para ponerlas al servicio del 
pueblo y no de un particular; como 
era antes la clase obrera en esta 
Comsigua trabajaba para un pa-
trón, hoy trabaja para todo el pue-
blo como lo dijo Alí Primera, y esa 
es la diferencia entre el socialismo y 
el capitalismo. Nosotros seguimos 
construyendo un modelo, estamos 
en busca del modelo, usted ordenó 
la reestructuración y se está hacien-
do y nosotros estamos colaboran-
do como un obrero más, todos los 
constituyentes, todos los trabaja-
dores para que Venezuela tenga en 
Guayana la alternativa no petrole-
ra y este el polo industrial que fue 
construido para vender nuestros 
recursos, esté ahora al servicio del 
pueblo y de la construcción de un 
mundo de iguales y de la satisfac-
ción de las necesidades de nuestro 
pueblo presidente Nicolás, compa-
ñero, camarada.

Presidente Nicolás Maduro Ex-
celente. Muy bien Ángel. Y quiero 
ratificar Ángel, constituyente, algo 
que ustedes me han propuesto. Los 
constituyentes están pendientes de 
la producción, la productividad y 
sobre la base de la producción y la 
productividad los derechos labora-
les, ¿verdad? Y un derecho funda-
mental es el derecho a la contrata-
ción colectiva, he ratificado la orden 
de discutir y firmar todos los con-
tratos colectivos pendientes en Gua-
yana y en el país, todos los contratos 
colectivos vamos a discutirlos, a fir-
marlos sobre la base de la produc-
ción, la productividad, los derechos 
de la clase obrera. ¡Cúmplase!

Siempre pendiente de la estabi-
lidad laboral, pendiente del ingreso 
de los trabajadores, pendiente de 
los contratos colectivos o conven-
ciones colectivas como son califica-
das en la Ley Orgánica del Trabajo, 
siempre pendiente de la seguri-
dad industrial, siempre pendiente 
del transporte de los trabajadores, 
siempre pendiente de todo pues, 

porque yo he vivido eso pues, yo sé 
lo que es discutir un contrato colec-
tivo y ahora en socialismo más aún, 
yo sé lo que es luchar por la estabi-
lidad laboral, por la seguridad in-
dustrial porque es mi vida pues, es 
mi esencia. Yo no estoy asesorado 
por un grupo de asesores de mar-
keting para que diga, no Maduro tú 
tienes que parecer obrero, ah por-
que vinieron unos asesores gringos 
y me dicen, tú tener que parecer 
trabajador, Maduro tener que pare-
cer obrero, líder sindical y aparece 
Maduro líder sindical. No vale, es 
mi esencia, es mi sangre, es mi co-
lor, es mi vida. Soy hijo de la clase 
obrera, me siento feliz decir que soy 
Presidente obrero, feliz. Me siento 
feliz decir que pertenezco a la clase 
obrera y defiendo la patria boliva-
riana y chavista, me siento feliz de 
verdad, es mi identidad y cuando 
uno tiene una identidad bien clara, 
uno va por el camino, uno va por la 
calle con la frente en alto, orgulloso 
y una sonrisa satisfecho de lo que 
soy, de lo que somos y lo que vamos 
a ser hacia el futuro. Así que siem-
pre estoy pendiente, cómo estará el 
contrato colectivo, cómo está el de-
bate, instálense en las mesas, avan-
cemos y firmemos. Y quiero venir a 
firmar los contratos pendientes en 
Guayana, pronto. Yo mismo quiero 
firmarlos como siempre lo he he-
cho, ¿están de acuerdo?

“he ratificado la 

orden de discutir 

y firmar todos los 

contratos colectivos 

pendientes en 

Guayana y en 

el país […]”.

Asistentes [aplausos]. ¡Síiii!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Aprobado! Pues.

Fíjense es muy importante com-
pañero Tareck, compañero Pedro 

Maldonado, compañero goberna-
dor, Yajaira, presidentes, presiden-
tas, directivos, trabajadores, el re-
impulso que le estamos dando a la 
construcción de la segunda línea de 
pellas de Ferrominera del Orinoco, 
la cual entrará, se pensaba que iba 
a entrar en julio, pero hubo una re-
programación y entra en octubre 
de este año, aquí estaré en octubre 
poniendo en funcionamiento la se-
gunda línea de pellas, con una capa-
cidad de producción de 3 millones 
300 mil toneladas al año, 3 veces 
más, una guará, vamos avanzando 
hermanos, pensando en grande, 
soñando en grande, actuando en 
grande en todos los espacios, en to-
das las trincheras de lucha produc-
tivas, civiles, militares, en todas hay 
que avanzar en grande, en grande.

“aquí estaré en 

octubre poniendo 

en funcionamiento 

la segunda línea 

de pellas, con una 

capacidad de 

producción de 

3 millones 300 mil 

toneladas al año, 

3 veces más[…]”.

Yo quiero que Pedro Maldonado 
le explique a los trabajadores y al 
pueblo, el reimpulso que le estamos 
dando a la segunda línea de pellas 
de Ferrominera del Orinoco, por 
favor compañero. 

Presidente de la CVG, Pedro 
Maldonado Buenas tardes Presi-
dente. Bien como usted lo comuni-
caba y lo anunciaba, el fondo chino 
ha financiado este proyecto de la 
segunda línea de pellas que es por 
un monto de 376 millones de eu-
ros, esta segunda línea de pellas nos 
va a poner en capacidad de produ-
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cir 3 millones 300 mil toneladas de 
pellas al año.

Presidente Nicolás Maduro 
¡Cúmplase!

Presidente de la CVG, Pedro 
Maldonado Y nos va a dar incluso 
la posibilidad junto con la reestruc-
turación de la primera línea de pe-
llas y la conclusión de todo el over-
haul y el revamping de la línea A y B 
de Sidor que estamos ejecutando en 
este momento, nos va a colocar en la 
posibilidad de exportar incluso pe-
llas. Es decir, nos va a permitir por 
una parte incrementar la capacidad 
de producción de briquetas, pero 
nos va a permitir igualmente tener 
un excedente de pellas que puede 
ser exportable y comercializable.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Cómo es eso de la recuperación de 
la línea A y B de Sidor? Tú lo sa-
bes muy bien, explícaselo a aquel 
venezolano, a aquel compatriota 
que está en su casa, en Maracaibo, 

en Valencia, en Puerto Cabello, en 
Caracas y necesita saber la impor-
tancia de esa inversión que estamos 
haciendo.

Presidente de la CVG, Pedro 
Maldonado Sí, la línea de pellas de 
Sidor es una línea que hace exac-
tamente lo mismo que hace la lí-
nea de pellas de Ferrominera, que 
transforma el mineral de hierro en 
la pella, en la metra de hierro que 
usted nos acaba de enseñar y nos 
acaba de explicar.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto.

Presidente de la CVG, Pedro 
Maldonado Esa línea de pellas A y 
B de Ferrominera, ha sido someti-
da a un proceso de reconstrucción 
y de rehabilitación que se está eje-
cutando en este momento y ese es 
un proyecto que tiene dos fases, la 
reconstrucción de la línea A y B, y 
la reconstrucción de los carros por-
ta barrotes y eso es por un monto 

total de 84 millones de euros. En 
este momento, hemos realizado 
en el mes de octubre una primera 
cancelación de ese contrato por 12 
millones y medio de euros como 
cuota inicial del arranque de todo 
ese trabajo de recuperación de esas 
dos líneas. Pero adicionalmente 
la semana giramos las instruccio-
nes de pago para cancelar sobre 
ese proyecto 25 millones de euros 
adicionales, que nos coloca en 37 
millones 200 mil euros cancelados, 
de un total de 84 millones de euros, 
que es el costo total del proyecto 
de rehabilitación. Nos va a per-
mitir dos cosas, llevar los niveles 
de producción de briquetas, con-
juntamente con las inversiones el 
Fondo Chino en Ferrominera, a la 
producción más alta de pellas que 
se haya tenido lugar en la historia 
de las industrias básicas.

Presidente Nicolás Maduro 
Eso se llama revolución, solo po-
sible con la revolución productiva 
socialista de Venezuela.

Presidente de la CVG, Pedro 
Maldonado ¿Qué permitirá, Presi-
dente? Que una de esas dos líneas 
tiene que alimentar todo el proce-
so de acería de Sidor, de produc-
ción de alambrón, de laminado, de 
planchones, y la reconstrucción del 
decapado de Sidor, que es un pro-
yecto muy importante que tenemos 
que adelantar en lo consecutivo. 
Pero adicionalmente va a permitir 
que una cantidad importante de es-
tas pellas de la línea de Sidor vayan 
apalancar el proceso de producción 
y de recuperación total del sector 
briquetero nacional.

Presidente Nicolás Maduro 
También es importante, Presidente, 
compañero Pedro Maldonado, pre-
sidente de la CVG, es importante la 
inversión para la recuperación de 
los 22 kilómetros de las vías férreas, 
200 vagones, diez locomotoras, 
para alcanzar un total de 26 loco-
motoras operativas. De aquí se está 
haciendo una inversión también de 
12 millones 396 mil euros. Es im-
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portante que la clase obrera, que 
Guayana entera y el país lo sepa, 
por favor.

También es importante, Pre-
sidente, compañero Pedro Mal-
donado, presidente de la CVG, es 
importante la inversión para la re-
cuperación de los 22 kilómetros de 
las vías férreas, 200 vagones, diez 
locomotoras, para alcanzar un total 
de 26 locomotoras operativas. De 
aquí se está haciendo una inver-
sión también de 12 millones 396 
mil euros. Es importante que la cla-
se obrera, que Guayana entera y el 
país lo sepa, por favor.

Presidente de la CVG, Pedro 
Maldonado Sí, Presidente. En es-
tos meses, desde el momento en 
que usted decretó en agosto del año 
pasado la centralización y la rees-
tructuración de todas las empresas 
básicas, se ha logrado con el apoyo 
de toda la clase trabajadora de Gua-
yana y de su dirigencia, en la Fede-
ración Bolivariana de Trabajadores, 
y también de los otros movimientos 
de izquierda que están dentro de las 
industrias, hemos logrado realizar 
una reinversión de todos estos pro-
cesos productivos.

Ahí en ese sentido tenemos que 
rehabilitar 22 kilómetros de línea 
férrea, de los 120 kilómetros que 
nos conectan con Ciudad Piar, que 
es donde extraemos el mineral de 
hierro. También vamos a hacer una 
inversión en la recuperación de 
las locomotoras y los 200 vagones, 
porque es lo que nos permite traer 
la cantidad de mineral suficiente 
para poder incrementar la produc-
ción de pellas también. 

Es decir, es importante la culmi-
nación de la línea de pellas de Fe-
rrominera que estamos trabajando 
este con Gobierno chino. Es impor-
tante la conclusión de los trabajos 
que estamos haciendo de refacción 
y reparación mayor de las dos lí-
neas de Sidor, pero es indispensable 
la recuperación de la línea férrea, 
la recuperación de la capacidad de 
transporte, porque todo va enca-
denado a un solo proceso produc-
tivo. Entonces ese es un elemento 
fundamental, que concatenado con 
los otros, nos permiten asegurar un 
crecimiento sostenido y paulatino.

Presidente Nicolás Maduro 
Así es. Y así como estamos recupe-
rando todo el Complejo Industrial 
del hierro, el acero, con todas es-
tas inversiones, yo quiero hacer un 
pase, también para que Venezuela 
vea cómo el Plan de Recuperación, 
Crecimiento y Desarrollo de nues-
tro emporio industrial de Guayana 
va a paso firme, a paso sostenido. Y 
este año 2019, como lo dije, va a ser 
el año de la recuperación económi-
ca de Venezuela, lo vamos a lograr 
llueva, truene o relampaguee. ¡Va-
mos a lograr la recuperación eco-
nómica de nuestra Patria!

Vamos a hacer un pase, allá en 
el Complejo Productivo de Bau-
xilum, ¿verdad? Allá en Bauxilum. 
El plan de recuperación productiva 
está en su primera fase, el plan de 
arranque para el barrido, ¿no? Tie-
ne una capacidad de 2 millones de 
toneladas anual de alúmina y 6 mi-
llones de toneladas anual de bauxi-
ta. Es importante explicar qué es la 
alúmina, qué es la bauxita, y cómo 
es la materia prima para el desarro-
llo de toda la industria del aluminio 
aguas abajo.

Allá tenemos al vicepresidente 
de la CVG, el licenciado Alfonso 
Moros, junto al presidente de Bau-
xilum, compañero Antonio Parra; 
y el constituyente Ernesto Rivera. 
Adelante, explíquenle a nuestro 
pueblo los procesos de recupera-
ción de Bauxilum. 

Vicepresidente de la CVG, 
Alfonso Moros Buenas tardes, ca-
marada presidente, Nicolás Madu-
ro. Nos encontramos en la planta 
Bauxilum, una planta que tiene 
cerca de 36 años de vida y actual-
mente se encuentra paralizada.

Esta empresa es una de las más 
grandes de Latinoamérica y del 
mundo inclusive, con una extraor-
dinaria capacidad de producción. 
En este momento estamos inician-
do el proceso de arranque, que será 
formalizado una vez terminen las 
pruebas a partir del 15 de este mes.

Gracias al esfuerzo de sus traba-
jadores, de sus profesionales, de sus 
técnicos y de sus familias, esta plan-
ta está una vez más roncando, como 
una vez alegremente me decía un 

trabajo, quien decía que anhelaba 
volver a oír su planta roncando. 

Me encuentro en compañía del 
ingeniero Antonio Parra, quien va 
a dar una breve explicación sobre el 
proceso productivo de la planta.

Presidente de Bauxilum, 
Antonio Parra Muy buenas tar-
des, mi querido Presidente. Efec-
tivamente, con el esfuerzo de cada 
uno de los trabajadores, tanto de la 
Mina de los Pijiguaos, que es don-
de extraemos la bauxita, a través de 
un proceso de explotación a cie-
lo abierto, y traído hacia la planta 
de Matanzas a través del río, por 
medio de compañías navieras, no-
sotros aquí en planta en el mes de 
agosto nosotros comenzamos un 
plan de recuperación de barrido 
de la planta. La planta estaba pa-
rada para ese entonces. Ya hoy, el 
22 de enero de este año, se puso en 
funcionamiento gracias a la parti-
cipación de todos y cada uno de los 
trabajadores.

Estamos actualmente introdu-
ciendo al sistema bauxita, lo cual 
nos va a generar, Dios mediante, los 
niveles adecuados, tanto en tempe-
ratura como en partes de concen-
tración de la soda, para entonces 
iniciar el proceso de calcinado, que 
es la fase terminal de nuestra pro-
ducción para tener alúmina.

Ahora, cuál es la importancia de 
tener alúmina. Uno de los factores 
importantes que es para el pueblo, 
es el tratamiento del agua a través 
de nuestro hidrato, que es una de 
las fases donde se produce nuestro 
sistema productivo. Tenemos el hi-
drato, a partir del hidrato nosotros 
podemos obtener, con el apoyo de 
otras industrias, el sulfato de alu-
minio, que es la que nos permite a 
nosotros tener el agua en condicio-
nes para el consumo humano. 

Esa es una parte. Lo otro que 
nos va a permitir también es poder 
programar aguas abajo, hacia las 
empresas como Venalum y Alcasa, 
todo lo que es la programación para 
la entrada en servicio de las celdas, 
lo cual nos estaríamos quitando de 
encima el hecho de que estábamos 
trayendo la alúmina del exterior a 
unos precios bastante altos.

Nosotros con este arranque 
que tenemos planificado ya el 15 
de marzo iniciar nuestro proceso 
de calcinación, pasaríamos a sacar 
mensualmente unas 18 mil tonela-
das de alúmina, que estarían dispo-
nibles para la producción, inclusive 
para también vender al exterior.

“tenemos 

planificado ya 

el 15 de marzo 

iniciar nuestro 

proceso de 

calcinación, 

pasaríamos a sacar 

mensualmente 

unas 18 mil 

toneladas de 

alúmina, que 

estarían disponibles 

para la producción, 

inclusive para 

también vender 

al exterior”.

Vicepresidente de la CVG, 
Alfonso Moros Gracias, ingeniero 
Parra. Sí, como bien se explicaba el 
proceso de producción de alúmi-
na es sumamente importante. Esta 
planta es el corazón de todo el pro-
ceso del aluminio, de todo el sec-
tor del aluminio. La alúmina es la 
materia prima para la producción 
de aluminio y una vez que entre en 
funcionamiento el impacto va a ser 
de tal magnitud que va a permitir 
incrementar de una manera con-
tundente los niveles de productivi-
dad de nuestras empresas y generar 



 7 

aguas abajo todo el proceso de de-
sarrollo de nuestras industrias.

Le voy a dejar, compañero Presi-
dente, al camarada Ernesto Rivero, 
quien va a dirigirle unas palabras 
en nombre del movimiento de los 
trabajadores y movimiento sindical.

Presidente Nicolás Maduro Es-
tábamos escuchando a Ernesto Ri-
vero. Vamos a ver, vamos a darle un 
aplauso a los compañeros que nos 
han explicado la primera fase de 
la puesta en funcionamiento de la 
planta que el 15 de marzo, ahora la 
próxima semana, arranca en pleno, 
arranca en pleno el proceso.

Estaba en una parada de mante-
nimiento, de recuperación, y ahora 
el 15 de marzo arranca en pleno. Yo 
quiero escuchar a Ernesto Rivero, 
constituyente y dirigente de la clase 
obrera de Bauxilum.

Adelante, Ernesto, adelante.

Constituyente Ernesto Rive-
ro Muy buenas tardes, ciudadano 
presidente constitucional de la Re-

pública Bolivariana de Venezuela, 
hermano, Nicolás Maduro Moros.

Aquí nos encontramos desde 
Bauxilum, la empresa que es el pri-
mer eslabón de la producción del 
aluminio nacional, hoy dándole 
esa noticia a nuestro país. Como 
usted nos ha orientado, Presidente, 
estamos aquí garantizando la pro-
ducción, la producción de cada una 
de las industrias, y por supuesto la 
importancia que tiene el aluminio 
para la producción nacional, para 
la garantía de llevarle ese poder a 
nuestro pueblo de los recursos ne-
cesarios para seguir impulsando las 
transformaciones que usted lleva al 
frente y que por supuesto los traba-
jadores, hoy moralizados, hoy con 
un nivel de conciencia están empu-
jando la producción nacional.

Este arranque de Bauxilum, Pre-
sidente, significa el crecimiento, 
no solamente de la reducción en 
Venalum y Alcasa, sino también 
el apalancamiento de las empresas 
transformadoras del país, que nos 
permitirán agregarle valor a las 
exportaciones que estaremos ha-

ciendo, para suplir las necesidades 
de nuestro pueblo, pero también 
para exportar el mejor aluminio del 
mundo.

Hoy Bauxilum está rompiendo 
con distintos paradigmas que nos 
permitirán no solamente evitar la 
importación del material para la 
potabilización del agua, sino tam-
bién el material, como es nues-
tra alúmina, la mejor alúmina del 
mundo que se produce aquí en el 
estado Bolívar para todo el país, 
para nuestras empresas y también 
para la importación.

Nosotros le damos las gracias, 
Presidente, por la confianza, y tam-
bién le ratificamos la confianza del 
pueblo trabajador de Guayana, del 
pueblo obrero que hoy está diri-
giendo las empresas, gracias a este 
nuevo modelo que usted lleva ade-
lante, y que por supuesto no vamos 
a defraudar al país.

En manos de la clase obrera no 
se perderá la patria, Presidente.

¡Que viva la patria!

Vicepresidente de la CVG, 
Alfonso Moros Muchas gracias, ca-
marada Presidente. Le devolvemos a 
usted el pase para que continúe.

Muchas gracias.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, muchas gracias al ingenie-
ro Alfonso Moros, vicepresidente 
de la CVG; a Parra, presidente de 
Bauxilum y a Ernesto Rivero diri-
gente de la clase obrera. Estos son 
dirigentes de verdad, de la clase 
obrera, estos sí son dirigentes de 
verdad, con clase obrera, con pue-
blo al lado, con capacidad de traba-
jo, de combate.

Con una izquierda y una dere-
cha lista para ir a donde haya que 
ir a combatir. Estos son dirigentes 
de verdad-verdad. Y como Ernesto 
miles, miles de dirigentes, cuadros 
líderes y lideresas que tenemos allí 
adentro en la profundidad de la 
clase obrera.

Una de las fortalezas de la Revo-
lución bolivariana es el poder obre-
ro, el poder de la clase obrera, el 
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poder sindical que tenemos, que es 
demoledor. Si nos buscan por ahí, 
prepárense para una gran derrota 
la oligarquía y la derecha golpista. 
¡Prepárense para que los vapulee-
mos con la fuerza obrera del país! 
¡Clase obrera unida...! Clase obrera 
al trabajo, a la carga, a la lucha, a la 
batalla, a la victoria permanente.

¡Aaah! Eso sí es bueno y sabro-
so, estar con la clase obrera, el em-
puje, la pasión, las ganas de lucha, 
la alegría, la conciencia. Uno escu-
cha a Ernesto Rivero, líder de base, 
y ve la conciencia, la preparación, 
la educación que tienen, la forma-
ción que tienen.

Bueno, esto es una clase obrera 
del siglo xxi, del socialismo del si-
glo xxi. Yo llamo a los trabajadores 
y las trabajadoras a que cada vez 
nos eduquemos más, nos prepare-
mos más, nos organicemos mejor, 
a que revisemos los sistemas em-
presariales internos de cada em-
presa, y perfeccionemos el sistema 
empresarial —Yajaira, Parra, Pedro 
Maldonado, Tareck—, perfeccio-
nemos los sistemas empresariales, 
el sistema de gerencial por objeti-
vo, por meta, por proceso. Vaya-
mos perfeccionando la estructura 
económica, Venezuela. Nos han 
puesto en el centro de una gran ba-
talla mundial entre el socialismo 
del siglo xxi y el viejo capitalismo 
neoliberal. ¡Estamos en el centro de 
esa batalla! Y la victoria económica 
productiva del socialismo del siglo 
xxi en Venezuela va a determinar 
el futuro de la historia económica 
de la humanidad entera.

No estoy exagerando, tenemos 
que demostrar que el socialismo es 
superior en lo económico, en lo ge-
rencial, en lo financiero, en lo mo-
ral, en lo político, en lo humano, es 
superior, porque solo el socialismo 
garantiza la igualdad, la justicia so-
cial, la felicidad del pueblo, solo el 
socialismo garantiza que el pueblo 
no esté abandonado, huérfano, ex-
plotado, separado, humillado; solo 
el socialismo es el camino para ver 
hecho realidad el mundo que soñó 
nuestro Señor Jesús, el Cristo Re-
dentor, el socialismo es el único ca-
mino para ver en la tierra hecho rea-
lidad el sueño por el que murió hace 
2 mil años nuestro Señor Jesucristo.

“la victoria 

económica 

productiva del 

socialismo del siglo 

XXI en Venezuela 

va a determinar el 

futuro de la historia 

económica de 

la humanidad 

entera”.

El sueño de nuestro Libertador 
Simón Bolívar de la felicidad so-
cial, la igualdad, la libertad. El sue-
ño de nuestro comandante Chávez 
de ver un pueblo digno, producti-
vo, feliz, unido. Así que los felicito 
en Bauxilum.

Ahora quiero dar un pase tam-
bién importante, venimos del hierro, 
del acero, de las pellas, de las brique-
tas, ¿verdad? Y cómo eso es funda-
mental para el proceso constructivo 
nacional, y cómo es fundamental 
para los ingresos externos del país. 
Poquito a poco se va llenando la 
cuenta con euros, con yuanes; uno 
que otro dólar, uno que otro Petro, y 
se va llenando la cuenta.

¿Y para dónde va ese dinero en 
divisas convertibles? A convertir-
se en medicinas, en alimentos, en 
insumos para el país, en desarrollo 
nacional, va para el pueblo. Hierro, 
acero, pellas, briquetas; ahí hemos 
visto el aluminio, es fundamental 
que se sepa que he aprobado los re-
cursos necesarios para el Plan Ma-
tanzas de Bauxilum, por un orden 
de 16 millones de euros para la ac-
tivación del transporte de bauxita 
desde la Mina de Pijiguaos hasta la 
planta de Matanzas, es vital reacti-
var, regularizar y fortalecer todo el 
sistema de transporte de la bauxi-
ta desde Pijiguaos, desde la mina 
principal hasta la planta de Matan-
zas. Es muy importante.

Ahí está la bauxita, la alúmina, 
¿verdad? Y la recuperación de todo 
el sistema de producción de alumi-
nio del país. Tenemos que lograrlo, 
compañeros, a pulso, con esfuerzo, 
con planificación, con sacrificio y 
con inversión. Nunca nos va a fal-
tar la inversión y el dinerito que 
necesitamos.

Yo siempre aprendí de mi ma-
dre, que Dios la tenga en su gloria, 
ella siempre cuando teníamos pro-
blemas en la casa, yo recuerdo en 
los años 67, 68, 69, estaba yo mu-
chachito (5 años), y a mi papá lo 
botaron del trabajo los adecos, por-
que él se fue con el maestro Prieto 
a fundar el Movimiento Electoral 
del Pueblo, y lo execraron, no podía 
buscar trabajo en ningún lugar pú-
blico o privado, tres años execrado, 
cuatro años, sin ingresos a la casa. 
Y mi mamá siempre decía: “Tran-
quilo, mi’hijo que Dios proveerá”. Y 
Dios nunca nos abandonó, siempre 
tuvimos lo necesario en familia, con 
honor, con moral, con sacrificio.

Y yo digo lo mismo: ¡Dios pro-
veerá! Y Dios nos provee los recur-
sos financieros que necesitamos 
para cubrir las necesidades del pue-
blo, para cubrir el financiamiento 
del desarrollo. Y aquí hemos logra-
do los recursitos, compañeros, para 
invertir en la recuperación del hie-
rro, del aluminio. Y ahí vamos, mi-
ren, ahí vamos esas plantas pren-
diendo, levantando, produciendo 
y en alianza con China invirtiendo 
para ampliar las capacidades. Ese 
es el camino del país, el trabajo, la 
producción, el crecimiento para 
construir la base económica de la 
prosperidad futura.

Ahora quiero dar un pase muy 
importante, si hablamos del hierro, 
del aluminio, de las pellas, de las bri-
quetas, si hablamos de la alúmina, 
de la bauxita, del aluminio, ahora 
vamos a hablar del plan de produc-
ción de diamantes, ¡diamantes, com-
padre! Venezuela tiene una de las 
reservas de diamantes más grandes 
del mundo. Dios proveerá diaman-
tes, oro, petróleo y riquezas para el 
pueblo de Venezuela y la felicidad 
social de todos y de todas. Dios pro-
veerá. Amén, digamos amén, ¡Dios 
proveerá! Y con el mazo dando, tra-
bajando, trabajando.

Bueno, vamos entonces un pase 
a Caicara del Orinoco, ¿estamos 
preparados? Allá está el ministro 
de Minas, Víctor Cano, junto a los 
compañeros de las distintas em-
presas y corporaciones. Vamos a 
proceder a firmar una gran alian-
za con una corporación ecominera 
que viene de Palestina, Palestina la 
bella, Palestina la sagrada para la 
producción de mineral estratégi-
co en Guaniamo y a la vez, vamos 
a proceder, atención artesanos del 
diamante, compañeros, a firmar 
154 alianzas estratégicas con orga-
nizaciones de la minería artesanal 
del estado Bolívar para la produc-
ción de diamantes en las minas de 
Guaniamo. Adelante compañero 
Víctor Cano. Adelante.

“estamos firmando 

alianzas 

estratégicas con 

empresas privadas 

nacionales e 

internacionales, 

y también 154 

alianzas con la 

pequeña minería”.

Ministro  del Poder Popular 
de Desarrollo Minero Ecológico, 
Víctor Cano Saludo Presidente, 
aquí estamos desde el municipio 
Cedeño del estado Bolívar en su ca-
pital, Caicara del Orinoco a orillas 
del río padre, nuestro río Orinoco.

Bueno hoy es un día histórico 
también en la minería, porque esta-
mos firmando alianzas estratégicas 
con empresas privadas nacionales 
e internacionales, y también 154 
alianzas con la pequeña minería, 
con los pequeños mineros que usted 
nos ha dado la instrucción de seguir 
trabajando con ellos, que tienen más 
de 60 años trabajando la minería del 
diamante aquí en Guaniamo, y nos 
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acompaña el señor Raúl Flores Scott 
que es representante de la Corpora-
ción Ecominera de Diamante, re-
presentante de una empresa palesti-
na que está haciendo nuestra alianza 
estratégica con nosotros.

Representante de la Corporación 
Ecominera de Diamante, Raúl 
Flores Scott Gracias Ministro. Sa-
ludos estimado Presidente, aquí 
está Palestina pueblo luchador, 
pueblo aliado de frente con esta 
situación, apoyando al Gobierno 
revolucionario de Nicolás Maduro, 
con nuestro presidente Mahmud 
Abás y nuestra embajadora Linda 
Sobeh Alí, cuente con los inversio-
nistas palestinos Presidente.

Ministro  del Poder Popular 
de Desarrollo Minero Ecológico, 
Víctor Cano También nos acom-
paña Inversiones Diaven, nuestro 
amigo, Carlos Huches, que son in-
versionistas y profesionales vene-
zolanos que están invirtiendo acá 
en el Arco Minero del Orinoco.

Representante de Inversiones 
Diaven, Carlos Huches Saludos 

Presidente, por parte de Inversio-
nes Diaven. Vengo a presentar el 
fuerte compromiso que tiene la 
empresa con desarrollar la indus-
tria minera en Venezuela, con la 
mano de las comunidades y el de-
sarrollo minero ecológico del país. 
Muchas gracias.

Ministro  del Poder Popular 
de Desarrollo Minero Ecológico, 
Víctor Cano Estas alianzas van a 
ser una inversión cercana a los 605 
millones de euros en los próximos 
10 años para la exploración y ex-
plotación del diamante y tendrá 
una capacidad de producir en los 
próximos 20 años unos 120 mi-
llones de quilates de diamante. La 
pequeña minería también presente 
acá en esta firma de alianzas y la 
señora Betty Acosta, representante 
de los pequeños mineros de Gua-
niamo.

Representante de los peque-
ños mineros de Guaniamo, Betty 
Acosta Saludos, Presidente. Bueno 
qué le puedo decir, emocionada 
como pequeña minera, minera ar-
tesanal, dándole gracias, mil gra-

cias que haya seguido el legado de 
nuestro comandante Chávez, que 
Guaniamo sea la ciudad del dia-
mante. Y usted no sabe lo que los 
mineros de Guaniamo lo apoyan a 
usted. Muchas gracias.

Ministro  del Poder Popular 
de Desarrollo Minero Ecológico, 
Víctor Cano Para que tenga una 
idea el pueblo de Venezuela, esti-
mamos que nuestras reservas sean 
de mil millones de quilates, eso nos 
colocaría como la primera reserva 
de diamantes del mundo. Así que 
en conjunto diamante, oro, coltán 
y todas estas reservas minerales y 
estas riquezas minerales son para 
el pueblo venezolano y explotadas 
y exploradas por el pueblo vene-
zolano también. Así que un saludo 
Presidente, y nos despedimos de 
acá con esta imagen del diamante 
de Guaniamo.

Presidente Nicolás Maduro 
Aplauso a los diamantes de Gua-
niamo y esta alianza con Palestina, 
y esta alianza con los artesanos, los 
mineros artesanos, mi saludos a to-
dos los mineros artesanos.

Les hago un llamado y un men-
saje. Por favor, gobernador, trans-
mítales este mensaje a los mineros 
artesanos de toda la región del Arco 
Minero de Guayana. Vamos a aliar-
nos, vamos a trabajar juntos en oro, 
en diamante, en coltán, etc., vamos 
a trabajar mineros, artesanos, ven-
gan acá en condiciones de la eco-
minería sustentable, respetando los 
ríos, no contaminando, con nuevas 
tecnologías en una alianza ganar-
ganar, ganan ustedes y que gane el 
país, porque toda esa riqueza bien 
invertida viene para fortalecer los 
planes sociales, la vivienda, la edu-
cación, la salud, el trabajo, la pro-
ducción. 

Toda la riqueza que produzca-
mos en el país con petróleo, con 
gas, petroquímica, oro, diamante, 
briquetas, aluminio, todo, ¿para 
dónde va? Para un solo pote y esa 
riqueza, ¿para dónde va? Para la 
felicidad social, para la inversión 
social, para la vida de un país, el so-
cialismo distributivo, el socialismo 
cristiano que multiplica los panes y 
los peces, y las briquetas, y el oro, 
y el petróleo; multiplica la riqueza 
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para la felicidad social. Transmítale 
ese mensaje gobernador, por favor, 
un saludo a nuestro pueblo, Justo 
Noguera Pietri, un aplauso a este 
gobernador patriota.

“Vamos a aliarnos, 
vamos a trabajar 
juntos en oro, 
en diamante, en 
coltán, etc., vamos 
a trabajar mineros, 
artesanos, vengan 
acá en condiciones 
de la ecominería 
sustentable, 
respetando los ríos, 
no contaminando”.

Gobernador del  estado 
Bolívar, Justo Noguera Pietri 
Bienvenido, mi Comandante, a su 
casa, a su hogar, a su pueblo. Usted 
escribió una carta al imperialismo 
norteamericano, pero más allá de 
eso, un saludo al pueblo de los Es-
tados Unidos y aquí este pueblo del 
estado Bolívar, todos respaldamos 
y firmamos esa carta. Levantar la 
mano quien firmó la carta, ahí está 
el ejemplo mi Comandante, el pue-
blo se volcó a firmar su respaldo, 
donde usted dice que es un hombre 
de pueblo, de barrio, donde usted 
dice que nació en la lucha social y 
lo demuestra porque aquí está el 
legado de Chávez, y usted lo está 
consolidando.

Ayer cuando nos informaron 
que usted venía para este hermoso 
estado, nos encontrábamos conme-
morando los 6 años de la siembra 
de nuestro comandante eterno en 
Santa Elena, inmediatamente nos 
vinimos el mayor general Mantilla, 
el general de División Bermúdez y 
todos, a recibirlo, a su pueblo.
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Quiero igualmente darle la bien-
venida a la doctora Cilia y muy 
respetuosamente quiero que se le-
vanten las mujeres de Guayana, y le 
demos un aplauso a las mujeres de 
Guayana, allá atrás, allá, un aplauso 
a nuestro Presidente. Elegido por 
este pueblo. A los hombres, levan-
tarse por favor, aquí está su pueblo 
mi Comandante, aquí está su pueblo 
que respaldó permanentemente y 
seguirá respaldando todas las accio-
nes por usted; y le pedimos a Dios 
todos los días, todas las noches.

Que le siga iluminando, que le 
de salud y que le dé la fortaleza que 
usted es el guía de esta gran nave 
llamada Venezuela, y Venezuela 
aquí nadie se cansa, aquí nadie se 
rinde.

Presidente Nicolás Maduro 
Gracias, pueblo de Guayana, gra-
cias al pueblo de Bolívar, gracias a 
la clase obrera. Miércoles de eco-
nomía productiva, miércoles de so-
cialismo productivo. Llegué feliz y 
me voy más feliz todavía, porque sé 

que la clase obrera va bien, vamos 
bien Venezuela, vamos triunfando 
por el camino del socialismo.

¡Que viva la clase obrera de 
Guayana!

¡Que viva la Patria obrera!

¡Leales siempre!

¡Chávez vive!

Música para la Patria. Gracias 
Guayana, gracias, gracias.


